

RED COMPARTIDA

y@laprensaoem
□redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / JUEVES 8 DE JUNIO DE 2023

RED COMPARTIDA | Ebrard pega primero

Reza el dicho que el que pega primero, pega dos veces, de esta forma el canciller Marcelo Ebrard se coloca en una estrategia mediática como puntero de una carrera presidencial dentro de Morena que obliga a todas las demás corcholatas a tomar decisiones. Es un hecho de que todos los marcadores se movieron al interior del partido, los "Marcelistas" se dieron a conocer y demuestran su apoyo a su favorito. Nos dicen que en las oficinas de Adán Augusto y de Claudia Sheinbaum primero hicieron falta tés de tila y pastillas para la gastritis ya que no les gustó en nada la presión que Ebrard le imprimió al proceso.

Ahora sí, es cuestión de ver quién sigue y de qué forma renuncia para hacer su campaña rumbo al 2024. Por lo pronto, Claudia Sheimbaum toma distancia y prefiere anunciar que va a esperar la decisión del Congreso de Morena de este domingo para actuar en consecuencia; dentro del partido, los que están del lado de Ebrard, quieren que haya campaña previa a las encuestas que se harían, una por candidato más la del partido y luego una encuesta de encuestas y por eso es necesario renunciar; los que están del lado de la jefa de Gobierno no quieren una campaña específica para enfrentar las encuestas, de alguna manera se sienten cómodos siendo parte de la estructura de gobierno y la grilla es para que la renuncia sea hasta noviembre o algo así.

Por cierto, ayer en la tarde hubo una larga encerrona con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, donde justo se buscaba tomar una decisión sobre qué hacer en el corto y mediano plazo. Hasta donde sabemos la dinámica a seguir es la misma: esperar los resolutivos del Congreso de Morena para ver si renuncian en algún momento pero en este mes, aunque en realidad hay quienes consideran que en una de esas es mejor esperar hasta que se levanten las encuestas.

				7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
							QLA PRENSA	2	08/06/2023	COLUMNAS Y
٠						· ·			ARTÍCULOS	

En días pasados el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano apuró la realización de un Congreso Nacional donde se prorrogó un año más su periodo al frente del Sol Azteca, el cual vencía en agosto próximo, días antes del inicio del proceso electoral 2024. Seguramente tenía datos de lo que se le vendría al perredismo en el Estado de México y Coahuila, donde no superó el 3% del requisito legal para conservar el registro. Aún así firmó al lado de los dirigentes del PAN, Marko Cortés y del PRI, Alejandro Moreno el compromiso de ir juntos con el respaldo ciudadano para la elección federal de 2024. La cuestión es que en escasos tres años, Zambrano ha acumulado 21 pérdidas de registro del PRD en igual número de estados: en las elecciones de 2021 perdió 15 registros, en 2022 cuatro y en 2023 dos de dos. Como en los anteriores dos comicios hay voces que quieren su salida, pero por eso diseñó el Congreso para blindarse ante las tempestades como la del domingo 4 de junio.

Sabiendo que el tema de la posible ejecución ilegal de supuestos integrantes del crimen organizado, que fue grabado en Nuevo Laredo, el presidente precisó que en su gobierno no hay tolerancia a estos hechos, no se solicitan como en otros tiempos y se tiene abierta una investigación. Nos cuentan que el haberse dado a conocer estos hechos días después de lo sucedido se debe a una investigación abierta, no tanto a una filtración que buscará evitar la investigación, diganselo a los tamaulipecos que dicen que tan malos son unos como otros refiriéndose a los grupos criminales y a las fuerzas de seguridad.

PD: Nos dicen que en la banca para sustituir a Marcelo Ebrard como titular de la SRE está el ex rector de la UNAM y ex secretario Juan Ramón de la Fuente, mientras que a la espera de la decisión que tome Claudia Sheinbaum el que quedaría a cargo es Marti Batres como Jefe de Gobierno.

PD2: Se suspendió la segunda parte del Plan B que pretendía acabar con la autonomía del INE, próximamente pasará al Pleno de la Corte para analizar su invalidez. En contra van los ministros Javier Laynez, Alberto Pérez Dayán y Luis María Aguilar.